

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Martes 16 de Febrero de 1915

Núm. 1.749

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Noticias militares

Reenganches.—Han sido clasificados por la Junta Central de enganches y reenganches, los siguientes sergentes y brigadas del cuerpo de Infantería:

Del Regimiento de Palma, 61: Juan Martorell Pérez, tercer período; Miguel Vich Figuerola, id.; Miguel Nicolau Rigo, id.; José Garriga Dayá, segundo período; Jaime Juan Oliver, id.; José González Mesyner, id.; Miguel Moregas Armeagol, id.; Jaime Rosselló Martorell, tercer período; don Nilo Martín Guzmán, primer período; Miguel Clavería Roig, id.; Monserrat Vich Adrover, id.; Benito Oliver Alomar, id.; y Juan Riutort Camps, id.

Del Regimiento de Iaca, 62: don Federico Bérnago Pugañ, tercer período; don Gabriel Llaneras Riera, id.; don Miguel Cercá Santandreu, id.; don Gabriel Adrover Ginard, segundo período; don Jaime Pons Amengual, id.; Jaime Barceló Bauzá, id.; Antonio Salmerón Martínez, id.; Juan Catalá Lapeñate, id.; don Carlos Díez Ramajé, id.; Jaime Genovart Coli, primer período; Bartolomé Iordá Sastre, id.; Miguel Frau Lloridá, id.; don Ricardo Adrover Ginard, id.; y Elix Bellés Fabregat, segundo período.

Aptos para ascenso.—Lo ha sido declarado el coronel de Artillería don Manuel Barrios Carrión. También lo han sido declarados los primeros tenientes de Igual arma don Jesús Quiroga y Lzada y don Emilio Naual Guasp, y los segundos tenientes (E. R.) don José Gordo y Martorell, don Matías Pascual y Sastre y don Ramón Sampol y Aorda.

Retiro.—Se ha concedido al capitán honorífico, primer teniente de Artillería, (E. R.), retirado por Guerra, don Angel Aparicio López, con el haber mensual de 168.75 pesetas.

Ayuntamiento

Sesión de ayer
Ayer celebró sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde, Sr. Coade de Olocua.

Asisten los concejales Sres. Font y Arbos, Trián, Carbonell, Barrera, Servera, Castell, Llompart, Valentí, Planas, Villalonga y Olivar, Besard, Pou, Lluall, Bibiloni, Oreador, Pou y Reus, Rover, Tous, Círcer, Pou y Moreno, Alorda, Suau y Fons.

Acta.—Cuentas
Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueban varias cuentas por servicios municipales.

Los garrañones mallorquines
Léese una exposición que el Consejo de Fomento acordó elevar al Ministro de Fomento en súplica de que proteja la raza de garrañones de Mallorca. Se acuerda que el Alcalde suscriba también dicha exposición, que igualmente firmará el Presidente de la Diputación.

El señor Llompart elogia dicha exposición, por considerar conveniente y necesaria la protección que se solicita.

Mapa
El señor Secretario da cuenta de que el Ayuntamiento ha recibido un mapa de Mallorca debido al cuerpo de Estado Mayor del Ejército.

Nombramiento
Se acuerda nombrar Síndico para el acto del sorteo de los mozos, que se celebrará el próximo domingo, al concejal Sr. Oliver y Roca.

Orden del día
Se aprueba un dictamen de la Junta local de primera enseñanza referente a la adquisición de volúmenes de autores clásicos para repartirlos, como premios, en las Escuelas nacionales. Se conceden dos permisos para obras particulares. Se declara la urgencia en la construcción de una tubería de agua en la calle del Matadero. Se da por concluido el arbitrio sobre automóviles. Se concede un crédito para la reconstrucción del monumento a Jaime Ferrer. Se aprueban algunas altas y bajas en el padrón de Carnes de lujo. Se aprueba el balance de situación en 1.º de Enero último. Se aprueban las cuentas municipales de 1914 y la liquidación del presupuesto respectivo al mismo año. A propuesta del señor Oreador, se acuerda quedarse sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Alumbrado, Bomberos y Reemplazos acerca del alumbrado público. Se aprueba la distribución de fondos correspondiente al presente mes. Se acuerda devolver la fianza que tenía constituida el contratista del suministro del rancho a los presos en la cárcel. Se acuerda

nombrar sepulturero del Cementerio de esta ciudad a Sebastián Serra Nadal.

Las Ordenanzas municipales

El señor Valentí habla del proyecto de Ordenanzas municipales, diciendo que, gracias a las reuniones celebradas para examinarlo, ha sufrido modificaciones que lo mejoran. Anuncia que el proyecto estará expuesto al público, a efectos de reclamación, treinta días consecutivos, y propone, acordándose así, que ello se haga público mediante anuncios que se publicarán en el "Boletín Oficial", y en la Prensa diaria. Y reitera el ruego, en nombre de la Comisión, de que todo el público acuda a examinar dicho proyecto y proponga las modificaciones que crea pertinentes, en la seguridad de que serán éstas estudiadas y aceptadas las que se consideren buenas.

La cuestión de las subsistencias

El señor Oreador dice saber que el Gobierno ha ordenado a la Aduana que no permita se exporte de esta isla la volatería e ind. c. l. m. u. que se reserarán de tal disposición en Barcelona, cuyo mercado ya no es surtido, debido a las circunstancias actuales, por Italia. Temen que Barcelona, al enterarse de que ya no se exporta de Mallorca la volatería, tome represalias, impidiendo la exportación de harinas a esta isla; expone que este caso, si llegara, acarrearían grandes perjuicios. Termina proponiendo que el Alcalde, de acuerdo con el Gobernador, vea de solucionar cuanto surgiese respecto a este asunto.

El señor Pou y Reus, que concede gran importancia al asunto, dice que no es partidario de dar sobre el mismo, al señor Alcalde, un voto de confianza, entendiendo que debe ser aquel objeto de detenido estudio. "Atengámonos—manifestó— a los beneficios que se nos ofrece de momento, y ya veremos lo que hacemos para el porvenir". Dice que no cree deba temerse a futuras represalias de Barcelona con respecto a los granos, debido a que allí no hay cosecheros, sino meros acaparadores.

El señor Carbonell muéstrase también partidario de estudiar el asunto y ver si es o no conveniente tal prohibición.

Rectifican varias veces dichos concejales e intervienen también en la discusión los señores Valentí y Círcer, que proponen, y así se acuerda, que la Comisión de subsistencias se constituya en sesión permanente para llevar a cabo definitivo estudio del asunto.

Lo de la Escuela Graduada

El señor Llompart, después de manifestar que, con mucho sentimiento, se vio precisado a hablar desde la Prensa sobre un asunto genuinamente municipal, como es el de cuentas de obras efectuadas en la Escuela Graduada, ratifica, en todas sus partes, la carta que insertó en los diarios, y declara que en sus palabras pronunciadas en la sesión anterior no había, por lo menos su intención no lo era, ofensa para los concejales, a quienes considera incapaces de administrar de mala fe los intereses del pueblo. Dice que, después de haber leído nuevamente el expediente de dichas obras y de haber interrogado a diferentes concejales y empleados, sacó el convencimiento pleno de que todo lo que manifestó en la sesión anterior sobre este asunto es exacto, ratificándolo, por lo tanto, en todas sus partes. Hace historia del asunto, y manifiesta que en Septiembre último fue presentado al Ayuntamiento y aprobado por éste el proyecto y presupuesto de unas obras ejecutadas dos años antes. Considera que ello constituye una inmoralidad administrativa. Dice que estos hechos deben desaparecer de esta Casa, porque, de no hacerlo así, los concejales serían meros revisores de las cuentas de obras que no han realizado.

El señor Círcer interviene en la discusión por alusiones, y el señor Suau califica lo dicho por el señor Llompart de deseo de levantar una calumnia sin base; niega el edil con servador la suñesta inmoralidad administrativa, manifestando que lo ocurrido no tiene la más mínima importancia.

El señor Pou y Reus explica detalladamente, haciéndolo en la forma en que ya lo hizo en la sesión anterior, que ya conocen nuestros lectores, lo ocurrido con respecto a tales obras. Se da por satisfecho con las manifestaciones del señor Llompart al ratificar la carta que envió a la Prensa y en la que manifestaba que no cree que se haya gastado ni un céntimo, de la cantidad que al efecto se designó, fuera de la Escuela Graduada. Sostiene que precisaba realizar tales obras para conseguir tener un edificio digno y para poder recabar del Estado el 60 por 100 de su coste total.

Escarece del señor Llompart que formule la correspondiente denuncia ante los Tribunales de justicia, si considera que debe saberse quién es el responsable del asunto.

El señor Llompart, al rectificar, insiste en que encierra una inmoralidad administrativa lo ocurrido sobre este asunto. Dice que tiene verdaderos deseos de saber quién es el responsable de lo ocurrido.

El Sr. Pou y Moreno dice que, si es cierto lo dicho por el señor Llompart, se cometió, verdaderamente una ilegalidad pero con ésta se halla conforme.

Se prolonga la discusión, en la que interviene el Sr. Alcalde. Todos dichos ediles rectifican veces. Y se da por terminada la discusión sobre este asunto.

Otros asuntos

El Sr. Pou y Moreno habla de la exposición celebrada por el pintor mallorquín don Antonio Gelabert, quien estuvo en Roma pensionado por el Ayuntamiento. Propone que se acuerde felicitar al Sr. Gelabert por su exposición y adquirir, a ser posible, un cuadro. El Sr. Villalonga y Olivar se adhiere a la proposición del Sr. Pou, la que se acuerda pase a informe de la Comisión respectiva.

El Sr. Llompart se ocupa en los gastos, que considera excesivos, hechos en la reparación de los carreros del riego. El Sr. Villalonga y Olivar le da explicaciones.

Los Sres. Círcer y Carbonell reiteran su deseo de que se resuelva pronto el asunto de la designación de un técnico para que informe acerca del piso del paseo del Borne.

El Sr. Círcer solicita la colocación de escupidoras junto al banco de piedra que, pegado a la Casa de la Ciudad, existe en la plaza de Cort.

Y se levanta la sesión.

Un hombre ahogado?

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Beneficencia del pueblo de Andorra dando cuenta de que el sábado último, día 13, el vecino del pueblo de S'Arró Juan Vich Pujol, de 77 años de edad, marchó, montado en una burra, y llevando un capazo con arros de pescar y la merienda, al sitio llamado "Cala Deguas", sita en la costa de aquel término municipal, al objeto de pescar.

Al notar su esposa que el Vich no regresaba a la hora anunciada, se alarmó, y envió a un hijo suyo para ver si encontraba al anciano referido. En "Cala Deguas", encontró el hijo de dicho anciano la gorra de éste, el capazo referido, una caña preparada y, a unos 300 metros de aquel sitio, en una casa de su propiedad, la burra en que se había trasladado a dicho punto; suponiéndose que, al preparar el agua para cebar el pescado, caería el Vich al mar y habrá perecido ahogado.

No han dado resultado las pesquisas practicadas hasta ahora para el descubrimiento del cadáver.

Notas de sociedad

De viaje

Ayer salieron, a las seis y media de la tarde, para Barcelona, en el "Miramar", don José Grau, doña María Costa, doña Ramona Alcina y don Juan Jaenar.

También salió el concejal del Ayuntamiento de Palma D. Alfredo Llompart.

Hoy ha llegado de Mahón, a las seis de la mañana, en el vapor "Mahón", don Francisco Granell, don Juan Torres y don José Arrallau.

También ha llegado la comisión de magistrados que, en unión del Teniente fiscal de esta Audiencia, pasó a Mahón para ver y fallar las causas pendientes.

Fallecimientos
Ayer falleció en esta ciudad, después de larga enfermedad sufrida cristianamente, don Sebastián Sanjuán, decano del gremio de tipógrafos de esta ciudad.

El anciano operario gozaba de muchas simpatías entre sus compañeros de gremio, lo mismo que entre quienes hubieron de tratar con él, ganadas por su amabilidad, por su honradez y por su amor al trabajo, que no abandonó hasta que hubo que rendirse al peso de los años. Hombre de firmes convicciones, fué durante su vida dechado de virtudes cristianas y fiel cumplidor de los deberes religiosos.

Esta mañana, en la iglesia de San Jaime se ha rezado el Santo Rosario en sufragio del finado. Luego se ha

efectuado el entierro, al que ha asistido numerosa concurrencia, en la cual figuraba nutridísima representación del gremio tipográfico y los Señales Católicos, a cuyo congregación pertenecía el señor Sanjuán, con su bandera.

Descanse en paz el virtuoso finado.

Enviamos a su atribulada familia la expresión de nuestro vivo sentimiento.

—Ayer falleció repentinamente en esta capital la distinguida señora doña Magdalena Sureda, Vda. de Velret, quien contaba con muchas relaciones y simpatías.

E. P. D.

Enviamos a su familia, especialmente a su señora hija y a su hijo político el primer oficial del "Rey Jaime II", don Bartolomé Compagny, la expresión de nuestro sentido pésame.

Nombramiento

Nuestro amigo el ilustrado sacerdote Rdo. don Bernardo Batlle ha sido nombrado profesor especial de Religión y Moral de la Escuela Normal de Maestras de esta provincia.

Coronita de Oro

¿Quién no se ha gozado en ella, o por lo menos ha oído este nombre con su significación? Los beneméritos PP. de los Sagrados Corazones, institución genuinamente mallorquina, han divulgado por todos los ámbitos de esta bendita tierra, en sus trabajos apostólicos, llenos de zelo y de amor al prójimo. Gracias a ellos, la encantadora devoción va indefectiblemente unida a la magna y secular del Santo Rosario, fuente de inenarrables bienes para el pueblo cristiano.

Pero aparte de lo bien arraigado que se halla en el seno de los hogares piadosos, es altamente grato y consolador el espectáculo que se ofrece todos los domingos por la tarde en la iglesia de San Cayetano de esta ciudad, donde, en presencia de Jesús Sacramento, se congrega una multitud de almas y casta, llena de fervoroso entusiasmo, la bella, dulce y emocionante Coronita.

En estos días de intensa locura carnavalesca, no mengua, no, gracias a Dios, el atractivo de esta solemnidad, pues el espacioso templo se llena de almas piadosas y sus voces unidas a las angelicales de los niños del coro, forman un armonioso concierto de amorosas peticiones. ¡No todo ha de ser corona de espinas para la frente augusta del Buen Jesús!

Bendita sea esta dulce devoción que de manera tan admirable como grata ha preservado el corazón de mis hijos. ¡Bendita sea la Coronita de Oro!

P. A. C.

Política

Ayer visitaron al Gobernador civil, señor Martínez de Campos, según éste nos ha manifestado, don Manuel Guasp, don Mariano Canals y don Jerónimo Estades, para darle cuenta de que, en vista de la decisión reiterada del señor Maura, la Comisión ejecutiva últimamente elegida actuaba ya, considerándose con autoridad legítima para dirigir y representar el partido maurista. Al mismo tiempo, deseaban conocer cuál será en lo sucesivo la actitud del Gobernador en las relaciones políticas con dicho partido.

El señor Martínez de Campos, según ha seguido diciéndonos, reconoció la autoridad de dicha Comisión impuesta por determinación del señor Maura.

Luego dijo a los visitantes que sabe que "los importantes elementos conservadores de los señores Conde de Sallent, don José Socias, don Juan Massanet, Sr. Marqués de la Ceña, etc., tenían el propósito de no convivir más políticamente con los que dirige el señor Guasp."

Partiendo de la base de la generosidad que el Gobierno ha tenido para el partido, he de considerar—agregó el señor Martínez de Campos—que los unos (los de los señores Socias, Sallent, etc.), han correspondido con afectuosa y sincera gratitud a las atenciones recibidas, en tanto que muchos de los que siguen al señor Guasp han ofrecido ejemplo de enorme ingratitud al pagar los favores obtenidos con las más injustas agresiones al Gobierno.

Al consolidarse irremediablemente la discordia de las dos fracciones, creo bien natural que en el Gobierno civil se siga atendiendo, en punto a favores políticos, a quienes los han sabido agradecer, y los seguirán agradeciendo; sin menosprecio de la justicia debida a todos,

Concretándose a las próximas elecciones, el Gobernador expuso que, "como la fuerza de los amigos de los señores Socias y Sallent es grandísima, sin necesidad de esfuerzo alguno resultarían elegidos los candidatos que ellos apoyan (y que tengo entendido serán don Salvador Vidal y don Antonio Sitjar) frente de cualquiera otra candidatura que apoyen los políticos que dirige don Manuel Guasp."

El Gobernador añadió que estimaba como un síntoma de la orientación de la Comisión ejecutiva el que ésta no haya condenado a sus correligionarios que se significaron al lado de los republicanos cuando degeneró en un acto político el banquete celebrado el sábado en obsequio de don Benito Pons, en cuyo día ya actuaba dicha Comisión con autoridad legítima.

Los señores Guasp, Canals y Estades hicieron algunas observaciones sobre este extremo.

El señor Martínez de Campos insistió en que "los concejales mauristas que discursaron lo hicieron con propósito de censurar al Ministro de la Gobernación y al Gobernador, lo cual corrobora y justifica el criterio y los propósitos manifestados por mí."

El diputado a Cortes don José Socias ha recibido la siguiente carta del Senador del Reino Sr. Marqués de Linares:

"Mi querido amigo. Dos letras y con ellas comprenderé Vd. mi proceder y manera de pensar en este pleito tan antipático y fustoso para la isla; desde luego reprobado de todo corazón todo aquello que no es correcto, y menos tratándose de una persona que, como Vd., no merece más que consideraciones y respetos.

Creáme siempre verdadero amigo que le saludó y b. s. m., El Marqués de Linares."

En parecidos términos ha escrito también el señor Marqués de Linares al diputado provincial don Juan Massanet Verd.

Ayer celebraron una entrevista el presidente de la Comisión ejecutiva de "La Peña", don Manuel Guasp, y el exdiputado provincial y jefe del partido conservador en Felanitx don Salvador Valls de Padrinas.

Según hemos oído decir, el señor Guasp le hizo presente que, antes de formar la candidatura del partido para diputados provinciales, deseaba conocer su actitud.

El señor Vidal Valls de Padrinas le contestó que no podía aceptar ningún puesto desde el momento que ya había aceptado ya uno que le ofreció don José Socias.

Según noticias, en las próximas elecciones de diputados provinciales por el partido de Manacor, presentarán los liberales dos candidatos, que se insiste en afirmar serán los señores Literas (actual diputado), de Maacor, y el señor Mora, de Porreras.

DEL MAR

Entradas
Ayer llegó, a las cinco de la tarde el vaporcito "Ciudad de Palma", procedente de Cabrera.

Salidas
Ayer salió, para Barcelona, el vapor "Miramar."

Despachados
Hoy debe salir, para Valencia, a las cinco de la tarde, el vapor "Bellver."

Vapores esperados
Mañana deben llegar los vapores "Rey Jaime I," y "Balear," procedentes de Barcelona e Ibiza respectivamente.

Gestiones

La situación de Méjico.—Los fusilados en Lieja

En contestación a otra que le dirigió, el diputado a Cortes don Jerónimo Estades ha recibido la siguiente carta del Ministro de Estado, señor Marqués de Lema:

"Sr. don Jerónimo Estades. Mi distinguido amigo: He leído con interés su atenta carta del 3 del actual, relativa a la situación de Méjico, situación gravísima y que viene preocupando seriamente al Gobierno.

La indicación que me hace respecto al envío de comisionados especiales a las distintas regiones mejicanas no sólo me parece acertada sino que de hecho van encaminándose los actos del Gobierno en esa dirección; pues no otra cosa representa la creación de Consulados de

TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

Carrera que con tanto ahínco he de defender en las Cortes al discutirse el presupuesto para el año actual.

Los Cónsules que están ya nombrados y alguno de ellos en camino, son los mejores comisionados para realizar la importantísima misión de informar sobre los perjuicios cruzados a nuestros compatriotas y gestionar la reparación en los casos en que las circunstancias de momento lo permitan, preparando, cuando esto no sea posible, la justificación de las reclamaciones ulteriores. Como es natural, para esta labor serán autorizados los Cónsules a emplear los auxiliares que, una vez en el terreno, les parezcan más adecuados, ya que, razones económicas, hayan impedido establecer tantos funcionarios consulares como resultaban necesarios para un país tan dilatado como el de Méjico.

También le habla el Marqués de Lema en dicha carta de la buena marcha que llevan las gestiones que realiza en Berlín nuestro Embajador acerca de los mallorquines fusilados en Lieja.

Memorias y balances

Hemos recibido la Memoria leída en la junta general ordinaria celebrada por la Sociedad "Fomento Agrícola de Mallorca, el día 31 de Enero último.

De ella copiamos lo siguiente: "Conocidos son de todos vosotros, las profundas perturbaciones ocasionadas por la guerra europea desde su declaración, las cuales experimentaron la mayor intensidad durante el mes de Agosto, desdese de cuyo mes, las operaciones han ido adquiriendo la posible normalidad dentro las excepcionales circunstancias, que como no ignoráis, no desaparecerán por completo, mientras la paz en Europa no sea restablecida; ello no obstante: de una parte el auge de las operaciones hasta el día 31 de Julio próximo pasado, la absoluta confianza en esta Institución demostrada por nuestra apreciada clientela, y adoptadas por este Consejo de Gobierno las medidas de previsión y prudencia que el momento aconsejaba, han contribuido a que el ejercicio social a que nos contraemos, haya terminado con resultados satisfactorios, arrojando el capítulo correspondiente, un beneficio líquido de pesetas 108260 61, el cual permite el reparto de un dividendo activo de pesetas 25 por acción, libre de impuestos, pasando al Fondo de reserva la cantidad de 26719 47 pesetas."

El movimiento de Caja durante el finido ejercicio fué el siguiente:

	Ptas.
Ingresos.	53.777.715-41
Pagos.	53.488.927-55
Total Cobros y Pagos.	107.266.642-95
que divididos por 295 días hábiles, dan un promedio de.	363.615-74

Acompaña a la Memoria el estado de situación de la Sociedad el día 31 de Diciembre último, según el cual el activo, igual al pasivo, ascendía a 29.142.116 15 pesetas.

MAÑANA	
Santos.— El Beato Francisco Clet, mártir.	
Cuarenta Horas.— Emplezan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón: Exposición a las seis; a las nueve y media, Horas y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, Rosario, sermón, estación y reserva de S. D. M.	
Otras funciones.— En la Catedral Basílica, a las diez, imposición de la ceniza y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Augusto Hüpfelt, S. J.; por la tarde, a las cuatro, el ejercicio del Via-Crucis, que se hará todos los días de Cuaresma a la misma hora.	
En Capuchinos: A las siete, bendición de la ceniza e imposición a los fieles; todos los días a las seis y cuarto de la tarde Rosario y Via Crucis; los martes, jueves y domingos con canto de letrillas y sermón por el Rdo. P. Jerónimo de Villarquemado, capuchino.	
En San Felipe Neri, los jueves por la noche, por un Padre de la Congregación del Oratorio.	
En la Merced, los domingos por la noche, el Rdo. P. Pascual Tomás, Superior de los Mercedarios.	
Visita.— A Nra. Sra. de las Desamparadas en el Socorro.	

Boletín religioso

MAÑANA
Santos.— El Beato Francisco Clet, mártir.

Cuarenta Horas.— Emplezan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón: Exposición a las seis; a las nueve y media, Horas y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, Rosario, sermón, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.— En la Catedral Basílica, a las diez, imposición de la ceniza y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Augusto Hüpfelt, S. J.; por la tarde, a las cuatro, el ejercicio del Via-Crucis, que se hará todos los días de Cuaresma a la misma hora.

En Capuchinos: A las siete, bendición de la ceniza e imposición a los fieles; todos los días a las seis y cuarto de la tarde Rosario y Via Crucis; los martes, jueves y domingos con canto de letrillas y sermón por el Rdo. P. Jerónimo de Villarquemado, capuchino.

media, bendición e imposición general de ceniza y después la Misa cantada del día; todos los días, al al anochecer, inmediatamente antes del Rosario, meditación y Letanias; los jueves, después del Via-Crucis y Rosario, sermón por un Padre del Oratorio y ejercicio en honra del Santísimo Sacramento, y los domingos solemne Septenario en honra de Nuestra Señora de los Dolores, al anochecer, después de acabada la devoción del Via Crucis.

En la Merced, empieza el ejercicio del Via-Crucis, que se hará todos los días, al anochecer, después de rezado el Santo Rosario; los domingos habrá sermón que predicará el Rdo. P. Superior, Fr. Pascual Tomás.

En el Socorro, al anochecer, después del Rosario, el ejercicio del Via-Crucis durante toda la Cuaresma.

En Montesión, al anochecer, se hará el ejercicio del Via-Crucis, hasta el día de Ramos, inclusive.

En San Juan todos los días de Cuaresma, antes del Rosario, ejercicio del Via-Crucis, y los días que no hay sermón, se rezarán las estaciones de la Santa Bula.

Sermones cuaresmales

En la Catedral Basílica, los domingos por la mañana y los miércoles y viernes por la noche el Reverendo P. Augusto Hüpfelt, S. J.

En Santa Eulalia, los domingos por la mañana el Rdo. don José Auba, Pbro.; los domingos y viernes por la tarde el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, Teatino, y los miércoles por la noche (septenario de la Piedad) el Rdo. don Jaime Abraham, Vicario de San Nicolás.

En Santa Cruz, los domingos por la mañana el Rdo. don Andrés Servera, Pbro., y los domingos por la tarde y los miércoles y viernes por la noche el Rdo. P. Antonio Tomás, de los Sagrados Corazones.

En San Jaime, los domingos por la mañana el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, Teatino, y los domingos por la tarde y los miércoles por la noche (as Siete Palabras), el Reverendo P. Nicolás Reus, C. O.

En San Miguel, los domingos por la mañana el Rdo. don Antonio Truyols, catedrático del Seminario, y los domingos por la tarde y los viernes por la noche el Rdo. P. Bartolomé Bordoy, Teatino.

En San Nicolás, los domingos, mañana y tarde, el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los S. S. C. C.

En la Santísima Trinidad habrá sermón el martes y el jueves; predicará el Rdo. P. Atanasio de Palfrugell, Capuchino.

En la Anunciación (Hospital), los domingos por la tarde, el Rdo. don Vicente Frau, catedrático del Seminario.

En Santa Fe, los domingos por la tarde el Rdo. don Antonio Bauzá, Vicario de la Santísima Trinidad.

En San Francisco los domingos por la tarde, el Rdo. P. Miguel Vidal, franciscano.

En San Juan, los domingos, miércoles y viernes por la noche, el Reverendo don José Cabrer, Pbro.

En el Oratorio de la Misericordia, los domingos por la tarde (Septenario de los Dolores), el Rdo. Padre Antonio Oliver, C. O.

En Capuchinos, los domingos, martes y jueves por la noche el Reverendo P. Jerónimo de Villarquemado, capuchino.

En San Felipe Neri, los jueves por la noche, por un Padre de la Congregación del Oratorio.

En la Merced, los domingos por la noche, el Rdo. P. Pascual Tomás, Superior de los Mercedarios.

Visita.— A Nra. Sra. de las Desamparadas en el Socorro.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el día de hoy, todos los días laborables, a partir del miércoles 17 hasta el día 28, desde las nueve a las tres y después de esta fecha solamente los viernes.

Los señores accionistas que no hayan de cobrar en nombre propio, deberán entregar la debida autorización.

Palma 13 de Febrero de 1915.— El Director, Luis Pascual.

CALEFACCIÓN

EN VARIOS SISTEMAS
ESTUFAS ELÉCTRICAS
EL ÁGUILA, BROSSA, 30

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—Ofensiva austriaca contra los rusos.—Conferencia del Kaiser con el general Hindenburg: ¿próximo ataque a Varsovia?—Aviadores ingleses sobre Amberes.—Disturbios en Transilvania.—La escasez de cobre en Alemania.—¿Atentados ocasionados por la propaganda antiyanqui de los alemanes en Estados Unidos?—La invasión de Servia por los albaneses.—Declaraciones de Lloyd George en la Cámara de los Comunes.—Distintos comunicados.—Nuevo terremoto en Avezzano; se ignora el número de víctimas

DESDE MADRID

Madrid, 15 (16'00)

Noticias del frente de batalla austriaco

Nordeich.—(Radiograma).—Trasmiten de Viena las siguientes noticias:

*Ayer las tropas austro húngaras iniciaron, en el desfiladero de Doukla, la ofensiva contra los rusos, desalojándolos de sus posiciones en dos alturas de gran importancia estratégica y tomando al asalto un pueblo cerca de Lichizcoz.

El éxito coronó la ofensiva austriaca en el centro del Elva.

Sólo en los Cárpatos se hicieron novecientos setenta prisioneros rusos.

También se combate victoriosamente para los austriacos en Galitzia.

En Biskovina ocuparon la ciudad Delatyna, capturando numerosos prisioneros rusos.

Soldados rusos sumariados

Nordeich.—(Radiograma).—Dicen de Viena que cumpliendo la advertencia que hizo oportunamente el Alto mando austriaco, han sido juzgados sumariamente los soldados rusos que vestían uniforme austriaco, y que fueron cogidos en la batalla librada ayer en los Cárpatos, comprobándose que todo un regimiento ruso llevaba ese uniforme.

El suministro de carne en Austria

Londres.—Las Cámaras de Austria han votado por unanimidad una proposición para que el Gobierno se incaute del suministro de la carne.

Dicha medida ha sido tomada en favor de los ejércitos ingleses y franceses que está en campaña.

Cerdos para Inglaterra

Londres.—De Dinamarca han sido embarcados, durante la anterior semana, sesentiseis mil cerdos con destino a Inglaterra.

Madrid, 15 (1'00)

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial francés:

*Los alemanes han seguido bombardeando las trincheras de las dunas Bégica.

Nos apoderamos de 250 metros de trincheras de la carretera de Bethune a La Bassée.

En María Teresa, continúa la lucha encarnaladísima.

En la Lorena, el enemigo, después de hacer replegar a nuestra vanguardia, ocupó las alturas de Son y la aldea de Norroy.

En los Vosgos, la ofensiva alemana a orillas del Luth no ha continuado, limitándose el enemigo a cañonear nuestras posiciones.

La tempestad de nieve ha recrudecido en los Vosgos.

En los demás puntos del frente, ha habido duelos de artillería y combates de poca importancia.

Belgas detenidos

Amsterdam.—Han sido detenidos 1.300 belgas que intentaban pasar a Holanda.

Ataque a Varsovia por los alemanes

Amsterdam.—La Prensa anuncia que han celebrado una conferencia el Kaiser y el general Hindenburg.

El Emperador ordenó al jefe de las tropas alemanas que pelean en el frente oriental que llevara a cabo, en la próxima semana, un ataque contra Varsovia.

Tal orden obedece, según dice la Prensa, al deseo de que puedan entrar las tropas alemanas en Varsovia antes de la nueva reunión del Reichstag, en la cual se pedirá una nueva contribución de guerra.

Fuerte bombardeado

Londres.—Ha habido recientes vuelos de aviadores ingleses sobre Amberes.

Los aviadores en cuestión bombardearon, en dicha plaza, el fuerte número 4.

A consecuencia del hecho perecieron 35 soldados.

Disturbios en la Transilvania

Londres.—Un despacho recibido Budapest dice que se generalizan en la Transilvania los disturbios públicos.

Escasez de cobre en Alemania

Londres.—Con motivo de la escasez de cobre, el Gobierno alemán ha enviado agentes a los países neutrales para comprarlo y con facultad de pagar, si cabe, hasta 3.000 marcos por tonelada.

Baterías alemanas a Bulgaria

Londres.—Dicen de Alemania que en breve serán enviadas a Bulgaria 32 baterías germanas.

Los socialistas

Londres.—En el Congreso socialista laborista fué aprobada, por unanimidad, una moción consignando que la victoria del imperalismo alemán sería la derrota de la democracia universal.

Atentados en Estados Unidos

Londres.—Telegrafían al "Herald", desde Nueva York, que la propaganda alemana antiyanqui comete numerosos atentados.

Han sido volados con dinamita varios puentes de un ferrocarril y diferentes depósitos de mercancías.

Se han registrado hechos análogos en numerosas explotaciones industriales y agrícolas.

De esta mañana

Madrid, 16 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Nordeich.—(Radiograma).—Comunica el Cuartel general alemán el siguiente parte oficial:

*Al sur de Ipres los germanos nos apoderamos de novecientos metros de trinchera, rechazando los contraataques del enemigo.

Al suroeste de La Bassée rechazamos un ataque de los ingleses, haciendo varias docenas de prisioneros.

Recuperamos las trincheras de Sudelkoff.

También desalojamos a los franceses de Sengern.

Los franceses han evacuado también, en el valle de Auch, el pueblo de Rompach.

Al norte de Tilsit, expulsamos y perseguimos a los rusos.

En la región de Solno los alemanes avanzamos contra los rusos procedentes de Longe.

En el Vístula ocupamos Raclog, aprisionando muchos enemigos y seis cañones.

En el ala izquierda del Vístula la situación continúa igual.

Noticias del ataque turco a Egipto

Nordeich.—(Radiograma).—Comunican de Constantinopla que en aquella capital se han recibido noticias de que en Bagdad el ala izquierda turca ha combatido con los angloindios, retirándose el enemigo dejando diez y siete muertos.

El ala derecha turca avanzó hasta cerca de Framna, retirándose los ingleses desordenadamente.

Los turcos han ocupado Ertin Pirindi, cogiendo quinientos camellos.

Noticia desmentida

Nordeich.—(Radiograma).—Se desmiente la noticia dada por los ingleses referente a que hayan decretado los alemanes el cierre de los telégrafos marítimos extranjeros que cruzan las aguas de Dinamarca, al oeste de la costa de Schleswing Holstein.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el parte oficial de las diez de la noche.

Dice así: *De la noche pasada sólo hay

que señalar acciones de artillería afortunadas para nosotros.

Cerca de Poelcatelle y al noroeste de Ipres acallamos, los franceses, las baterías enemigas.

En Beauvais, sur de Arras destruimos varias trincheras alemanas.

En los alrededores de Soissons y en Perthes, cañoneamos eficazmente las obras de las agrupaciones enemigas.

Nuevo ferrocarril

París.—Comunican de Fez que el día 5 llegó allí un ferrocarril militar, por la nueva línea en construcción, terminando las obras.

Noticias rusas.—Los turcos, rechazados

San Petersburgo.—Las tentativas de los turcos para apoderarse de la ciudad de Sultán Selia, han fracasado.

La artillería rusa batió a miles los enemigos.

El ataque albanés a Servia.—Avance Nisch.—El ataque de los albaneses toma gran extensión, habiéndose apoderado éstos de seis aldeas y avanzando diariamente.

En nuestra retirada, los servios perdimos cien hombres y un oficial.

Faltan noticias de la guarnición de Ourk que no pudo retirarse a tiempo.

Bomba en un casino

Sofía.—En el casino municipal ha estallado una bomba, matando a un oficial.

Importantes declaraciones de Lloyd George.—Lo que cuesta la guerra.—El tiempo que podrían sostenerla los aliados.—Otros informes

Caranvón.—(Radiograma).—En la Cámara de los Comunes Lord George ha manifestado que, en la guerra, los gastos del Gobierno británico excederán a los de los aliados, en ciento cincuenta millones de libras esterlinas.

Calculó que los gastos totales de la guerra, para los aliados, ascenderán a dos mil millones de libras esterlinas, afirmando que Inglaterra podrá soportar la guerra cinco años, y Francia dos o tres, sin extenuarse por completo.

Añadió que en la conferencia celebrada en París decidióse que cada uno utilice su propio mercado para obtener dinero, por entender que la emisión de un empréstito unido sería la peor manera de utilizar los recursos.

Además, en esta forma cada potencia contribuirá proporcionalmente a los empréstitos de los países pequeños ya aliados o dispuestos a unirse con éstos.

Se decidió también, en dicha conferencia, emitir un empréstito ruso por cien millones de libras por partes iguales entre Inglaterra y Francia, remediando así, por bastante tiempo, las necesidades de los rusos.

Agregó Lloyd George que los depósitos en oro, de los aliados, son excelentes, pues Francia y Rusia acumularon considerables reservas, y, por último, declaró que el oro acumulado actualmente en Inglaterra no tiene precedentes en la Historia.

De Instrucción

También publica otra Real orden de Instrucción, nombrando vocal del Comité Ejecutivo para la Exposición de B. Ilas Artas a don Fernando Álvarez Sotomayor, por haber renunciado su cargo don Manuel Beadecito.

Firma regia

Madrid, 15 (16'00)

De Instrucción

El Ministro de Instrucción y Justicia ha puesto a la firma del Monarca varios decretos con los siguientes nombramientos:

Canónigo de Toledo a don Pedro Telszel; canónigo arciano de Osma a don Felipe García y maestra de Zamora a don Cesáreo Otero.

Y declarando libertos setenta y ve reclusos de diferentes penales.

Reconocimiento.—Objetos salvados.—Buzo en peligro

Santander.—Aprovechando la baja marea, los buzos entraron en los camarotes de estribor del transatlántico "Alfonso XIII".

Pudieron ser sacados algunos objetos y varias arrobas de plata y la vajilla.

En un descenso se perdió uno de los buzos por entre el laberinto de las puertas de las cámaras, tardando

más de una hora en encontrar salida. El momento fué de gran peligro, pues casi se rompió el tubo de aire.

Dicen los buzos que todo el mobiliario y los objetos de adorno están destruidos.

Ha sido apuntalado el barco por proa y popa para evitar que pueda deshacerse por gravitatorio el peso sobre el centro.

De Provincias

Madrid, 15 (16'00)

De San Sebastián.—Conferencia

San Sebastián.—El Gobernador ha celebrado una conferencia con los harineros para evitar la subida del precio del pan.

De Barcelona.—El asunto del señor Fuset.

Barcelona.—En vista de que el Rector de la Universidad ha explicado satisfactoriamente al Sr. Obispo, la cuestión del catedrático señor Fuset, los jóvenes de la Defensa Social han suspendido el acto de protesta que tenían proyectado.

Rasgo del Pontífice

Madrid, 15 (16'00)

500 huérfanos recogidos por cuenta de la Santa Sede

Roma.—Su Santidad Benedicto XV ha dispuesto que quinientos huérfanos a consecuencia de los últimos terremotos, sean recogidos y albergados por cuenta de la Santa Sede.

Una parte de ellos será alojada en el Palacio pontificio de Castello di Gandolfo y los restantes en la "villa, del Colegio Americano hasta que sean colocadas definitivamente en diferentes casas benéficas.

Este rasgo del Pontífice, ha sido muy elogiado.

Política

Madrid, 15 (1'00)

Relación de escuelas vacantes.—Ascenso de maestros y maestras

El Ministro de Instrucción pública, señor Conde de Esteban Collantes, ha ordenado a los Rectores de las Universidades que le remitan la relación de las escuelas vacantes que haya en sus distritos al objeto de anunciar oposiciones para cubrir.

Hoy se firmará varios ascensos de maestros y maestras a 2.000 pesetas.

Disposición de Ugarte

Con objeto de conjurar la crisis obrera, el Ministro de Fomento, señor Ugarte, ha dispuesto que se continúen por subasta todas las obras anunciadas por administración hasta veinte millones.

El Rey recibe en su audiencia al señor Lacierva.

El Rey ha recibido, en audiencia, al ex ministro de la Gobernación señor Lacierva.

Ambos celebraron larga conferencia.

Según referencias, parece que trataron de la labor de la disuelta Junta de Iniciativas, de la que el señor Lacierva era presidente.

Éste expuso al Monarca, el desinterés con que procedieron cuantos le auxiliaron en la labor de la ciudad junta, pidiendo para ello se les otorgue distinción.

El Rey acogió benévola la solicitud del señor Lacierva.

Noticias varias

Madrid, 14 (1'00)

El Centenario de Cervantes

El Comité organizador de las fiestas del Centenario de Cervantes se ha reunido, acordando que en el mes actual se anuncien en la "Gaceta", las bases del concurso para el anteproyecto del monumento a Cervantes; invitar a centros de cultura y a las personalidades de América y España para que se asocien moral y económicamente al centenario; nombrar una subcomisión organizadora de las fiestas del Centenario; constituir, en las capitales de provincias y en las cabezas de partido judicial, juntas, al objeto de que en toda España se celebren en un mismo día festejos para solemnizar

el punto donde fué hallado el cadáver vieron correr.

Palou Garí

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID

La guerra europea

Madrid, 16 (10'20)

Los albaneses, rechazados

París.—Un telegrama recibido de Nisch comunica que los albaneses han sido rechazados por los servios.

Éstos les han obligado a retroceder hasta el territorio albanés.

El viaje del general Pau a Rusia

París.—El general francés Pau, ha llegado a Atenas, de paso para Rusia.

Los turcos y el canal de Suez.—Intento fracasado.—Derrota

Londres.—Desde el Cairo comunican oficialmente que los turcos preparaban un ataque a la orilla Este del golfo de Suez, en la extremidad de la península de Sinaí, pero fueron sorprendidos y derrotados, dejando en el campo de batalla sesenta cadáveres y cien prisioneros.

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 16 (5'30)

DE ROMA

Los sermones de cuaresma

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia a los predicadores cuaresmales, recomendándoles para la predicación, los argumentos sacados de los Santos Evangelios.

NUEVO TERREMOTO EN ITALIA

Faltan detalles

Roma.—Se ha sentido un nuevo terremoto en Avezzano, sabiéndose que ha causado víctimas.

Se ignora la cuantía.

Faltan detalles.

DE BARCELONA

Barcelona, 16 (3'30)

El tiempo.—El Carnaval.—Precauciones.—Baile

Segue reinando un tiempo desahogado. El cielo está nublado y reina un poco de viento.

A pesar del mal tiempo el Carnaval callejero está animado, habiendo acudido a la "rua", que se ha celebrado en el paseo de Gracia, numerosos carruajes, algunos de ellos adornados.

El Ayuntamiento adjudicará hoy los premios.

Hoy se tomará muchas precauciones para evitar que se repitan los abusos que cometen todos los años los elementos avanzados con la mascarada llamada "El entierro de la sardina".

Esta noche, el Gobernador civil, señor Andrade, asistirá al baile de trajes que, organizado por los redactores de "El Noticiero Universal", se celebrará en el "Salón Prégio".

Coacciones de los curtidores

El gerente de la fábrica de curtidos de Riera Hermanos se ha quejado al Gobernador civil de que los huelguistas ejercen toda clase de coacciones contra los obreros que acuden al trabajo.

El señor Andrade prometió que procurará evitarlas.

La huelga de carniceros de Badalona

El Alcalde de Badalona, cuyos carniceros están en huelga, ha participado al Gobernador civil que cuenta con existencias de carne hasta el jueves.

Hombre asesinado

La policía halló ayer, en la vía pública, a un hombre muerto, que presentaba tres puñaladas.

Creése se trata de un crimen. Se supone que los autores fueron tres sujetos disfrazados que los vecinos

nizar fecha tan memorable, y finalmente invitar a la Academia de San Fernando para que organice una exposición y un certamen artístico cervantino.

La Reina, restablida

Los médicos de Palacio han dado de alta a S. M. la reina doña Victoria, que se ha trasladado a las habitaciones de la planta baja, al objeto de que se desinfecten las que ocupó durante su enfermedad.

El Carnaval

El Carnaval se vió ayer animadísimo a pesar del intenso frío que reinaba.

Telegrama oficial

El Gobernador civil de León, da cuenta de la siguiente desgracia:

*En una mina de carbón de Saeiro, se ha originado un desprendimiento de tierras, sepultando a los obreros Ángel Martínez, Francisco Díez y Miguel Sánchez, los que resultaron muertos; y Antonio Lora resultó herido de suma gravedad.

DE ROMA

Los sermones de cuaresma

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia a los predicadores cuaresmales, recomendándoles para la predicación, los argumentos sacados de los Santos Evangelios.

NUEVO TERREMOTO EN ITALIA

Faltan detalles

Roma.—Se ha sentido un nuevo terremoto en Avezzano, sabiéndose que ha causado víctimas.

Se ignora la cuantía.

Faltan detalles.

DE BARCELONA

Barcelona, 16 (3'30)

El tiempo.—El Carnaval.—Precauciones.—Baile

Segue reinando un tiempo desahogado. El cielo está nublado y reina un poco de viento.

A pesar del mal tiempo el Carnaval callejero está animado, habiendo acudido a la "rua", que se ha celebrado en el paseo de Gracia, numerosos carruajes, algunos de ellos adornados.

El Ayuntamiento adjudicará hoy los premios.

Hoy se tomará muchas precauciones para evitar que se repitan los abusos que cometen todos los años los elementos avanzados con la mascarada llamada "El entierro de la sardina".

Esta noche, el Gobernador civil, señor Andrade, asistirá al baile de trajes que, organizado por los redactores de "El Noticiero Universal", se celebrará en el "Salón Prégio".

Coacciones de los curtidores

El gerente de la fábrica de curtidos de Riera Hermanos se ha quejado al Gobernador civil de que los huelguistas ejercen toda clase de coacciones contra los obreros que acuden al trabajo.

El señor Andrade prometió que procurará evitarlas.

La huelga de carniceros de Badalona

El Alcalde de Badalona, cuyos carniceros están en huelga, ha participado al Gobernador civil que cuenta con existencias de carne hasta el jueves.

Hombre asesinado

La policía halló ayer, en la vía pública, a un hombre muerto, que presentaba tres puñaladas.

Creése se trata de un crimen. Se supone que los autores fueron tres sujetos disfrazados que los vecinos

del punto donde fué hallado el cadáver vieron correr.

Palou Garí

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID

La guerra europea

Madrid, 16 (10'20)

Los albaneses, rechazados

París.—Un telegrama recibido de Nisch comunica que los albaneses han sido rechazados por los servios.

Éstos les han obligado a retroceder hasta el territorio albanés.

El viaje del general Pau a Rusia

París.—El general francés Pau, ha llegado a Atenas, de paso para Rusia.

Los turcos y el canal de Suez.—Intento fracasado.—Derrota

Londres.—Desde el Cairo comunican oficialmente que los turcos preparaban un ataque a la orilla Este del golfo de Suez, en la extremidad de la península de Sinaí, pero fueron sorprendidos y derrotados, dejando en el campo de batalla sesenta cadáveres y cien prisioneros.

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 16 (5'30)

DE ROMA

Los sermones de cuaresma

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia a los predicadores cuaresmales, recomendándoles para la predicación, los argumentos sacados de los Santos Evangelios.

NUEVO TERREMOTO EN ITALIA

Faltan detalles